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La Présidente    

 Versailles, le 17 octobre 2023 

Compte-rendu du CA du 17 / 10 / 2023 

……………………… 

Membres participants : Ch. Bruyerre, Ch. Gouze, V. Souche, F. Vicariot, Th. Zang, Ch. 

Bouscharain, S. de Lustrac, B. de la Mettrie, B. Lénart,Ch. Mativon, A. Foucher 

Excusé : Dominique Petit 

La réunion s’est tenue le mardi 17 octobre 2023 chez ChristianBouscharain, 30 bis avenue de 

Normandie, Versailles. 

I. Etat des adhésions et cotisations (Bruno de la Mettrie) 

Après de nouvelles adhésions, nous atteignons un record : 142adhérents. 

Nous disposons ainsi dans notre trésorerie de 2191, 88euros sur le compte courant et 5812 euros 

d’épargne.  

Les dîners de rue ont eu beaucoup de succès cette année, notamment le nouveau dîner organisé 

rue de Normandie par ChristianBouscharain. 

Mais nous constatons que les habitants de plusieurs rues n’ont pas de dîner de rue et ne sont pas 

toujours informés des activités de l’association AHG. Par ailleurs, nous observons d’assez 

nombreuses nouvelles arrivées ces derniers mois.  

Aussi, il est proposé de : 

- Préparer un court tract pour présenter l’AHG (historique, objectifs) ; on y annoncera la date 

de la prochaine AG (samedi 23 mars) et on y proposera aux habitants de Glatigny; cette lettre sera 

distribuée en version papier dans les boîtes aux lettres avec les vœux du Nouvel An (donc en 

janvier). 

- d’annoncer l’AG également sur le site de l’AHG,  

- rafraîchir le site de l’AHG : il s’agit en particulier d’utiliser une technologie plus récente, 

qui rendra le site plus attractif pour les nouveaux habitants, et devra faciliter les adhésions en ligne. 

En outre, il est proposé de renouveler les deux abonnements à Toutes les nouvellessur les Yvelines 

(Bruno de la Mettrie) 

Décisions :  

- un groupe maquette (Thierry, Stéphanie, Christian, Véronique) est constitué et va préparer la 

maquette de la brochure,  
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- Christian va contacter une personne pour toiletter le site,  

- Bruno renouvellera les abonnements 

 

II - Etat des permis de construire (Alain) 

Un permis a été refusé 9 rue de l’Espérance. 

Deux permis ont été acceptés :  

- une modification de permis, après refus de la première demande, pour des travaux de 

construction rue Mirabeau : 78m
2
 avec piscine, et ardoises solaires. 

- Un nouveau permis pour le 5 av du Maréchal Franchet d’Esperey : création d’une maison 

de 295m
2
 sur un grand terrain (plus de 1000m2).  

Au Château de La Maye, 46 logements vont être construits, dont des logements sociaux. 

Les autres constructions sont la réalisation d’anciens permis.  

La densification se poursuit. 

 

III - Etat des sujets voirie et circulation, lettres à M Lion (François et Christophe B) 

Projets de travaux Impasse de l’Espérance :  

la question administrative étant réglée (transferts de propriétés), la Mairie a fait des 

sondages, mais l’impasse est en attente de travaux. 

 

Les travaux de voirie sont terminés dans les avenues de Normandie et du Progrès. 

 

La demande de « Stop » avenueDouglas Haig ne semble pas avoir été prise en compte. 

 

Sur la route départementale qui part de la place de la Brèche, des travaux ont été réalisés 

pour sécuriser un espace piéton en bordure de forêt. Cela correspond à une demande de notre 

association, comme du Conseil de Quartier. 

 

Par ailleurs, Christine rappelle le problème croissant de parking autour de l’ISIPCA : des 

véhicules envahissent le quartier dans la journée et il devient très difficile de s’y garer. 

 

Décision : François va relancer Mr Lion au sujet de la rue de l’Espérance. Christophe B relance la 

demande de stop via la commission Voirie du Conseil de Quartier. 

 

IV - Ouvrage sur l'histoire du quartier - point de situation (Stéphanie) 

 

Villa romaine : 

Stéphanie a pu bénéficier d’une belle visite à la Villa romaine (sur une voie privée près de la 

rue Douglas Haig). Mr Peugeot a rencontré les copropriétaires qui ont transmis des archives 

très instructives pour compléter les informations livrées par les archives de Rome. Nous 

remercions Mr et Mme Sabbagh et Mr Peugeot pour leur aide précieuse. 

Stéphanie a pu rassembler de nouveaux éléments sur la Villa romaine. Par exemple, celle-ci a 

aussi abritél’école des Cadets de Versailles sous l’Empereur Nicolas II pourles Russes 

blancs ; un documentaire a été réalisé, portant partiellement sur les « Cadets de Versailles » : 

Les Russes sans la Russie. Choix russe (descriptif accessible sur Wikipedia). 



Christophe a mené des recherches aux Archives départementales et travaille à la rédaction 

du chapitre sur la 1
e
 Guerre mondiale. Ainsi, la délégation anglaise a logé à la Villa romaine 

au moins durant la rédaction du Traité de Versailles. 

 

Décision : Stéphanie demandera pour le compte de l’association la numérisation des plans 

de la Villa romaine auprès des Archives Communales de Versailles. Ces plans seront 

partagés avec M Sabbagh en remerciement des informations transmises. 

 

V - CR du Conseil de Quartier du 10 octobre 2023 (Stéphanie) 

Le Conseil de Quartier s’est tenu le 10 octobre. Un CR rapide a été envoyé aux membres de 

notre CA par Stéphanie, dans l’attente du CR qui sera fait par la mairie. 

Il a notamment été fait état de finances saines et d’une gestion prudente. La taxe foncière est 

restée stable. 

On note le départ du Directeur de la Maison de Quartier Clagny-Glatigny, et celui de la 

Présidente de la Commission Voirie du Conseil de Quartier. Un interim est mis en place dans 

les deux cas, en attendant de nouvelles nominations. 

 

VI - CR du CA SAVE du 5 octobre 2023 (Stéphanie) 

Peu d’avancées, notamment sur les isolations et l’efficacité thermique. 

L’optimisation énergétique pourrait faire l’objet d’un sujet pour une prochaine AG, mais on 

voit bien que les sujets ne sont pas mûrs y compris au plan réglementaire. Nous suivons donc 

attentivement. 

 

La municipalité est intéressée par un inventaire des arbres remarquables ; le Drive de l’AHG 

contient déjà de nombreuses photos collectées par les membres du CA. Nous pourrions faire 

connaître ces propositions à la Mairie. 

 

Décision : Béatrice prendra connaissance de la proposition d’inventaire des arbres 

remarquablessur le Drive, et proposera une action au prochain CA. 

 

VII - Actualités et événements dans le quartier :  

Les nouvelles cloches (électroniques !) de l’église Sainte Jeanned’Arcontété mises en 

service, et « baptisées » des noms des saints Michel, Catherine et Marguerite (les « Voix » de 

Jeanne d’Arc). 

 

Centenaire du couvent Saint Joseph : les Capucins ont posé la 1ere pierre le 19 octobre 

1923,de retour à Versailles après leur expulsion en 1905. L’événement a été fêté sur place le 

dimanche 1
er

 octobre dernier en présence de représentants des Capucins de France. 

 

Une mise au point sur l’historique du nom du quartier « Clagny-Glatigny » a été envoyée 

par Stéphanie, et publiée dans Versailles+, en réaction à l’annonce de la création d’une 

association visant à retrouver la « mémoire du quartier Jeanne d’Arc ». Le communiqué fait 

état du projet de livre en cours, et renvoie vers l’adresse mail de notre association. 

 

Autres idées proposées :  



- Préparer le pique-nique square Jeanne d’Arc en prenant contact avec l’animatrice de 

Ma maison 

- Proposer, à plus long terme, une journée « jardins ouverts » réservée aux adhérents  

 

VIII -Point sur la série de pneus crevés avenue de Normandie 

Le maire a remercié Dominique Petitpour son courrier relatant des pneus crevés au mois 

d’août avenue de Normandie, et a annoncé l’installation d’une caméra sur le rond-point de 

Normandie, ce qui a été promptement réalisé fin octobre. 

 

Il est proposé de demander une caméra supplémentaire sur le rond-point de l’Alliance. 

 

Décision : Stéphanie, au nom de notre association, va remercier M le Maire de cette action. 
 

 

IX - Sujets environnement :  

Source du Square Jeanne d’Arc :  

Unprojet d’aménagement pour mettre en valeurcette source pourrait voir le jour, il faut pour 

cela obtenir en premier lieu un interlocuteur du côté de la mairie. La demande a été faite 

auprès d’Emmanuelle de Crépy. 

 

Espèces invasives :  

- Lauriers du Caucase : des opérations parallèles sont menées par l’association Forest 

cleaninget par l’EFR, qui reprendra ses activités de nettoyage le 11 novembre. Le défi est 

immense. 

- On signale que le faux acacia est également considéré comme invasif. 

 

Frelons : 

On déplore qu’aucune aide financière ne soit allouée par les autorités municipales pour 

supprimer un nid de frelons asiatiques, comme cela se fait dans certaines municipalités. Il faut 

donc faire appel à des entreprises privées à nos frais lorsque le problème se présente, tout en 

prenant garde aux escroqueries. 

A titre préventif, il est conseillé de tailler tôt dans la saison (avril-mai) les végétaux qui ont 

tendance à les abriter. 

 

Enfin, il est rappelé que la taille des haies fait partie des devoirs des riverains au titre de 

l’entretien des trottoirs, par exemple pour ne pas gêner le passage des piétons. 

 

Décision :  

Stéphanie relance E de Crépy, en vue d’obtenir un interlocuteur côté Mairie pour la source.  

Christophe M relancera également au travers des contacts informels qu’il pourrait avoir 

avec E de Crépy. 

Christine et Béatrice vontdemander à la mairie ses recommandations concernant les 

frelons, et demanderons que soit envisagée la priseen charged’au moins une partie de la 

facture. 

Stéphanie scannera la page récente du bulletin municipalconcernant les devoirs d’entretien 

des trottoirs, et François publiera sur le site cette page. Les devoirs seront également 

rappelés lors de la prochaine AG. Bruno, de son côté, interviendra de manière informelle 

pour tenter de remédier au problème de voisinage signalé par Christine. 



 

 

X – Prochains rendez-vous 

 

Prochaine réunion de CA  : mardi 16 janvier chez Véronique Souche, 18 avenue du Progrès, 

0787023878 

AG : samedi 23 mars 2024,en sollicitant le maire du Chesnay sur le thème : « Projets de 

géothermie à Versailles et au Chesnay » 

 

Décision : Stéphanie va solliciter les mairesde Versailles et du Chesnay ; François contacte 

la clinique pour réserver la salle  

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est close vers 23h. 

 

Stéphanie DE LUSTRAC 
Présidente de l'AHG 

 

 

 

 

Hors séance : communication par Béatrice du calendrier d’arrachage des lauriers en forêt : 

 

 


